

EL MERCURIO CUERPO A - STGO-CHILE				26.11.2010
16.65x13.2	10	Pág. 1		17694724-0

Estado recibió US\$ 5.228 millones entre enero y septiembre:

Grandes mineras duplican sus aportes al fisco por el mayor precio del cobre

Sólo los excedentes de Codelco crecieron 120% respecto de 2009, totalizando US\$ 4.129 millones.

Precio promedio del metal subió de US\$ 2,11 a US\$ 3,25 la libra entre el año pasado y 2010.

Presidente ejecutivo de la estatal dijo que la demanda mundial por cobre seguirá aumentando fuerte.

Pagos de impuestos y *royalty* de firmas privadas se elevaron 60% y bordean los US\$ 1.100 millones.

Forestal y comercio son los otros sectores que lideran las alzas de utilidades al tercer trimestre

EL MERCURIO CUERPO B - STGO-CHILE				26.11.2010
27.55x21.68	4	Pág. 6		17695407-9

A septiembre, tres de los mayores actores de esta industria han aportado al fisco US\$ 5.228 millones:

Grandes mineras, encabezadas por Codelco, duplican sus aportes al Estado

El mayor precio del cobre y del molibdeno llevaron los excedentes de la estatal a US\$ 4.129 millones, un alza de 120%.

En tanto, los aportes de Escondida y Antofagasta plc pasaron de los US\$ 684 millones de 2009 a US\$ 1.099 millones.



PRODUCCIÓN.— Al tercer trimestre Codelco produjo 1,26 millones de toneladas de cobre fino, Antofagasta plc reportó 393 mil toneladas y Escondida 803 mil toneladas del metal rojo.

PROYECCIONES

El presidente ejecutivo de Codelco, Diego Hernández, estima que la demanda mundial de cobre debería crecer en torno a 3% anual.

EL MERCURIO CUERPO B - STGO-CHILE				26.11.2010
15.85x23.25	5	Pág. 6		17695417-0

El buen momento que está viviendo la industria minera, gracias a la positiva evolución del precio de los metales, no sólo se está reflejando en los balances de las empresas del sector, sino que también en las arcas fiscales.

Esto porque al cierre del tercer trimestre, tres de las mayores firmas del sector, Codelco, Escondida y Antofagasta plc, duplicaron sus aportes al Estado, alcanzado en el período enero-septiembre nada menos que US\$ 5.228 millones.

Esta cifra representa un alza de 104% comparado con los US\$ 2.565 millones que el Estado recibió en igual lapso de 2009, por concepto tributario y también los excedentes de Codelco.

Sin duda que el principal factor que explica este incremento es la positiva evolución que en este ejercicio han mostrado los precios del cobre y el molibdeno.

En los primeros nueve meses de 2010, la cotización promedio por libra del metal rojo en la Bolsa de Metales de Londres fue de US\$ 3,25, un alza de 53% respecto de la media de US\$ 2,11 del mismo lapso de 2009.

Por su parte, el molibdeno, subproducto del cobre, cuyas ventas permiten cubrir parte de los costos de las empresas, evidenció un alza de 43,8% en su precio promedio, que al tercer trimestre de este año fue de US\$ 34,8 por kilo.

A juicio de analistas, el comportamiento de las tres mineras que hasta ahora han entregado resultados, sirve como un buen parámetro para proyectar que

esta tendencia de recaudación podría mantenerse hasta el cierre del ejercicio.

De hecho, el presidente ejecutivo de Codelco, Diego Hernández, explicó ayer que la demanda por el metal rojo debería seguir creciendo a una tasa de 3%

anual, lo que mantendría los precios en un nivel similar al actual, pues al mismo tiempo la cartera de proyectos existente, cuyas leyes y condiciones mineras son inferiores, no puede sustentarse con un precio más bajo.

Otro factor que incidirá en es-

te comportamiento es la modificación del *royalty*, cuya tasa transitoria de entre 4% y 9% comenzará a aplicarse a partir del año fiscal 2010. Así, considerando los buenos resultados que este año tendrán las mineras, el nuevo esquema supondría una tributación mayor que la actual de 5% en aquellas compañías que decidan adherir a él.

Codelco a la cabeza

Con excedentes por US\$ 4.129

millones a septiembre, Codelco es la empresa que lidera los aportes al Estado. Las dos privadas han entregado US\$ 1.099 millones, un 60% más que en 2009.

Lo anterior implica que en nueve meses la estatal logró resultados que superan las ganancias y excedentes de todo el año pasado, que alcanzaron los US\$ 4.069 millones.

Este resultado es 120% mayor comparado con los primeros nueve meses de 2009 y deja a Codelco con el mejor comportamiento entre las tres firmas mencionadas.

Esto, porque las utilidades de Antofagasta Minerals, el brazo minero del grupo Luksic, subieron 84% en este mismo período, totalizando US\$ 1.396 millones, lo que considera las ganancias de sus cuatro operaciones: Los Pelambres, Tesoro, Michilla y Esperanza, que en conjunto produjeron 393.600 toneladas de cobre fino y 6.700 toneladas de molibdeno.

La estatal también superó a Minera Escondida, operada por BHP; que entre enero y septiembre ganó US\$ 2.887 millones, un incremento de 51% respecto de igual período de 2009.

Hernández informó que la producción de cobre de Codelco a septiembre fue de 1,262 millones de toneladas, lo que incluye las 54 mil toneladas de El Abra, donde participa la estatal. El volumen implicó una baja de 0,8% comparado con el mismo período de 2010, lo que se explicó por bajas productivas en Andina y Gaby.

EL MERCURIO CUERPO B - STGO-CHILE			 9 5 4 2 2	26.11.2010
10.7x14.51	6	Pág. 6		17695422-6

US\$ 866 millones

aportó Codelco como impuesto a la Ley Reservada del Cobre entre enero y septiembre de este año.

US\$ 3.288 millones

es la ganancia comparable de Codelco al tercer trimestre; es decir, aplicándole los mismos impuestos que pagan las mineras privadas, mientras que su ganancia bruta, que equivale al monto después del impuesto de las firmas estatales, fue de US\$ 1.352 millones.

19,9%

subió la producción de cobre de Antofagasta plc en los primeros nueve meses de este año respecto del mismo período de 2009.

9,9%

a 101,6 centavos de dólar por libra ascendió en este lapso el costo directo de Codelco —que está asociado a la operación para producir cobre—, mientras que el costo neto a cátodos, que sirve para comparar con el resto de la industria, creció 13,8% en relación con enero-septiembre de 2009, llegando a 157,4 centavos de dólar por libra.

US\$ 0,99 por libra

fue el costo directo promedio de Antofagasta PLC, un 5,9% superior que el total al tercer trimestre de 2009.

13,4%

a US\$ 0,9 por libra subieron los costos directos de Escondida entre enero y septiembre de 2010.

EL MERCURIO CUERPO B - STGO-CHILE				26.11.2010
24.35x10.04	7	Pág. 6		17695427-1

9 5 4 2 7

SII fija plazo límite para publicar circular sobre aplicación del *royalty*

Una serie de dudas persisten en el mercado respecto del nuevo *royalty* y así lo han hecho saber una serie de empresas del rubro minero.

Ante esta inquietud, el director del Servicio de Impuestos Internos (SII), Julio Pereira, ayer se comprometió a emitir la circular sobre la aplicación del régimen tributario a más tardar a inicios de la segunda semana de diciembre.

"La próxima semana o en los días inmediatos a la siguiente será emitida la esperada resolución", dijo el titular del ente fiscalizador y agregó que el SII espera poder plasmar en sólo una circular (y no varias) los aspectos que requieren ser clarificados.

Pereira agregó que el tiempo que se ha tomado el organismo radica en que el objetivo es que la circular



Laurence Golborne, Minería.

sea lo suficientemente clara. De ahí que el SII se ha reunido con el Comité de Inversiones Extranjeras, el Ministerio de Minería, el de Hacienda y el Consejo Minero para que estas instancias planteen sus



Julio Pereira, SII.

inquietudes respecto del régimen tributario al que pueden adherir hasta el 17 de enero próximo.

Por su parte el ministro de Minería, Laurence Golborne, el miércoles en la noche (en la Cena del



Marcelo Awad, Amsa.

Consejo Minero) también se refirió al trabajo con otros organismos que se está realizando para elaborar las circulares y comentó que para permitir que las mineras conozcan con anticipación los detalles de

tales resoluciones ya se les han adelantado algunos articulados de éstas. El secretario de Estado, tras la primera ronda de encuentros que sostuvo con firmas mineras para enfatizar en las necesidades de reconstrucción y desarrollo regional que tiene el país, se manifestó esperanzado respecto de que la modificación tributaria será aceptada, aunque precisó que su optimismo es "moderado".

Por su parte, Marcelo Awad, presidente ejecutivo de la compañía Antofagasta Minerals (Amsa), ratificó que hasta el momento las mineras no disponen de todos los detalles operativos de la nueva ley, lo que les impide tomar una decisión respecto de si aceptarán el alza del *royalty* o si seguirán operando a partir de lo establecido en los contratos de inversión vigentes.